



QK1951026

# 理论 月刊

THEORY MONTHLY

全国中文核心期刊

CSSCI 扩展版来源期刊

“中国人文社会科学综合评价AMI”核心期刊



# 11

2019年

总第455期

### 新中国成立 70 周年

5· 新中国选择社会主义的理论、历史和现实逻辑 郭国祥 喻 越

18· 论新中国成立前夕毛泽东对中美关系的认识  
——基于毛泽东对《美国与中国的关系》白皮书的评论 张 齐

### 马克思主义研究

26· 互构—共生：“人类命运共同体”文明关系论的核心意涵 姜汪维 张 懿

32· 论马克思恩格斯对现实的人的发现及其政治意蕴  
——如何看待《德意志意识形态》的理论贡献 刘增明

40· 生产“加速”：马克思与左翼加速主义批判的理论关涉 马 希 刘秦民

47· 社会主义制度在中国创新发展的基本经验 李 琨

### 哲学论丛

53· 近代法国的儒家“君子”研究 马平均

59· 赵岐、朱熹《孟子》注“仁义”说之比较 闫 云

### 文史天地

65· 《左传》的思想取向：“吉凶由人”“先民后神”  
——“重写中国思想史”研究系列之一 祁志祥

75· 作为文化创新符号的“鲁镇”与“边城” 陈彩林

83· 求真与致用:《新学伪经考》的重新审视 申海涛

### 法政探索

90· 论立法的职业化 彭 超

98· 政府评估人民调解绩效的发生机理与政策回应 何 阳 汤志伟

106· 制度分析框架下的旅游警务建设困境与发展路径 张陶然 宫志刚

### 经济纵横

117· “财”“政”联动:中国公共预算治理改革的逻辑 于玉宏

123· 精准脱贫第三方评估中的评估与反评估  
——一个力场的分析框架 曾 明 张紫薇

130· 基于“生存公平”的土地养老保障水平测算与分析  
——以湖南省为例 黄建强 喻嘉雯

### 社会经纬

135· 新时代农村社区矛盾纠纷有效治理机制建设研究 陈荣卓 刘亚楠

142· 我国城市创新发展主要特点及人才挑战  
——以深圳为例 李诗元 唐 咏

### 热点关注

149· 论我国学前教育的立法优化与体系建构 滕 锐

5. The Theory, History and Realistic Logic about the People’s Republic of China’s Choice of Socialist Road ..... Guo Guoxiang et al.

18. On Mao Zedong’s Understanding of Sino-US Relations on the Eve of the Founding of the People’s Republic of China ..... Zhang Qi

26. Mutual Construction-Symbiosis: The Core Meaning of Civilization Relationship Theory of Human Destiny Community ..... Jiang Wangwei et al.

32. On Marx and Engels’ Discovery of Realistic Person and Its Political Implication..... Liu Zengming

59. A Comparison of the "Benevolence and Righteousness" in Zhao Yu and Zhu Xi’s Annotations of *Mencius* ..... Yan Yun

65. The Ideological Orientation of *Zuo’s Commentary*: "The Good and the Bad Are Determined by People" and "the People Are More Important than God" ..... Qi Zhixiang

75. "Town of Lu" and "Border Town" as Symbols of Cultural Innovation ..... Chen Cailin

90. On the Professionalization of Legislation ..... Peng Chao

98. Occurrence Mechanism and Policy Response to Government Assessment of People’s Mediation Performance ..... He Yang et al.

117. "Finance" and "Politics" Linkage: The Logic of China’s Public Budget Governance Reform ..... Yu Yuhong

130. Calculation and Analysis of Land Endowment Security Level Based on "Survival Fairness": A Case Study of Hunan Province ..... Huang Jianqiang et al.

135. Research on the Construction of Effective Governance Mechanism of Contradictions and Disputes in Rural Community ..... Chen Rongzhuo et al.

142. The Characteristics and Talents Challenge of Urban Innovation in China :A Case Study of Shenzhen ..... Li Shiyuan et al.

149. On the Legislative Optimization and System Construction of Preschool Education in China ..... Teng Rui

**[敬告作者]**本刊不以任何形式收取版面费。

**[版权声明]**为适应我国信息化建设,扩大本刊及作者知识信息交流渠道,本刊已被国内外文献索引、文摘和全文数据库收录,作者向本刊投稿即被视为同意文章被收录。如作者不同意文章被收录,请在来稿时向本刊声明,本刊将进行适当处理。



主管单位：湖北省社会科学界联合会  
主办单位：湖北省社会科学界联合会  
出版：湖北社会科学杂志社  
编辑：《理论月刊》编辑部



扫一扫，关注我们

投稿邮箱：LLYK1@sina.com  
投稿电话：027-86776328  
咨询电话：027-86776318，027-86776338  
国内发行：武汉市邮政局  
国内订阅：全国各地邮局（所）  
国外总发行：中国国际图书贸易总公司（北京399信箱）  
国外发行代号：4919M  
刊号：ISSN1004-0544  
CN42-1286/C

邮发代号：38-176  
广告经营许可证：武工商广字05-59  
印刷：武汉鑫佳捷印务有限公司  
网址：<http://www.hbskw.com>  
办公地址：武汉市东湖路165号湖北省社会科学院5楼  
邮政编码：430077  
ISSN 1004-0544  
出版日期：每月10日  
定价：12.00元

